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Не терять ни часа на севе!
ряжении радиотелефонная связь. 
Но не поднялась рука, чтобы по
звонить в бригады. Не показы
вает примера секретарю и рай
ком. Был у тов. Лодыгина не
давно работник райкома Полов
ников. Посидел, поболтал без 
пользы и уехал, толком ничего не 
рассказав.

Вряд ли такой метод работы 
принесет пользу. Вряд ли могут 
рассчитывать на большой успех 
такие инертные руководители.

Многое предстоит сделать ком
сомольским организациям на се
ве, если они хотят быть дейст
вительными помощниками партий
ных организаций. Прежде всего 
важно организовать круглосуточ
ную работу всех механизмов. В 
эти дни не должны простаивать 
ни один трактор, ни одна сеялка.

Правильно поступили молодые 
трактористы из бригады Петра 
Колясникова в Никольской МТС, 
Сысертского района. Решив во 
что бы то ни стало завершить ве
сенний сев за 10 рабочих дней, они 
так строят свою работу, что сра
зу же вслед за тракторами, под
готавливающими почву под посев, 
идут посевные агрегаты. Этот 
опыт надо немедленно распростра
нить во всех тракторных брига
дах. Задача состоит в том, чтобы 
не допустить разрыва между под
готовкой почвы и посевом. Сей
час же нередко наблюдаются фак
ты, когда трактористы спокойно 
ждут, пока им подготовят для 
сева массив в 100—200 гектаров, 
теряют драгоценное время.

Ценные предложения рождаются 
во многих районах. Во-время под
метить их, поддержать, распрост
ранить среди молодежи всего 
района — значит внести серьез
ный вклад в борьбу за урожай.

У комсомольских организаций 
есть немалый опыт в руководстве 
контрольными постами. Нам ну
жен зоркий глаз, своевременно 
подмечающий организационные не
поладки, небрежности на севе, 
бесшабашное отношение к меха
низмам и т. д. Следует оживить 
работу постов. Но было бы ошиб
кой комсомольских организаций 
ограничиваться сигналами о непо
рядках. Нам нужна инициатива, 
направленная не только на то, 
чтобы вскрыть недостатки, но и 
на то, чтобы помочь их быстрей 
ликвидировать.

У молодежи нет недостатка в 
желании сделать все от нее зави
сящее, чтобы добиться выполнения 
постановления сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС. Требуется толь
ко страстный, горячий вожак, 
могущий организовать вокруг се
бя коллектив, правильно наце
лить его силы. Такими вожаками 
должны стать комсомольские ак
тивисты села.

В НАРОДЕ говорят; «Весен- I 
ний день — год кормит». I 
Брось не во-время зерно в 

землю — и уже ничем другим не 
поправишь дела.

Весна пришла на Урал поздно. 
Долго непогодь мешала начать 
сев. Создалось тревожное положе
ние: сроки весенних полевых ра
бот ценой любых усилий надо 
сокращать. Ведь на 5 мая было 
засеяно в десять раз меньше, чем 
на тот же день прошлого года.

Могут ли оставаться равно
душными к этому комсомольские 
организации села? Могут ли ко
митеты в эти дни найти мораль
ное оправдание безучастному от
ношению к севу? Не могут! Тра
тить силы на третьестепенные де
ла, вести работу в отрыве от наи
более важной сегодня задачи — 
сева — значит не помогать, я ■ 
мешать проведению весенних по
левых работ в срок и высококаче
ственно.

От комсомольских комитетов 
села сейчас требуется большая 
организаторская и воспитательная 
работа среди молодежи непосред
ственно в тракторных бригадах, в 
звеньях высокого урожая, — там, 
где решается судьба будущего 
урожая. Именно на живую орга
низаторскую деятельность, а не на 
выпуск директив и телефонные 
«накачки» должна уходить их 
энергия.

Только тогда, когда комитеты 
ВЛКСМ будут знать положение 
на местах, знать не понаслышке, . 
а глубоко, они смогут сделать 
правильные выводы, внести дель
ные предложения, подсказать мо
лодежи, на что обратить особое 
внимание.

Сейчас на поля области вышло 
немало молодежных тракторных 
бригад, созданных по инициативе 
комсомольских организаций. Но 
ведь сам факт их создания еще 
мало что значит. Если не разжечь 
соревнование между ними, не 
поддержать их справедливые тре
бования, не помочь им устранять 
организационные неполадки, — 
нечего надеяться на успех.

К сожалению, многие комсо
мольские активисты предпочитают 
в дни сева отсиживаться, не бы
вают в тракторных бригадах. Сек
ретарь комитета ВЛКСМ Буга- 
лышской МТС, Сажинского райо
на, тов. Лодыгин, например, един
ственно о чем может сооб
щить — это о том, что в МТС 
есть две молодежные бригады — 
Василия Костырева и Ефима Го
ленищева. Соревнуются ли они, 
как идут у них дела, что ме
шает в работе, выполняют ли 
они нормы выработки — секре
тарь не знает. С начала сева Ло
дыгин в бригадах не был. Лоды
гин — диспетчер, в его распо

•о

Цена 20 к.

День весенний кормит год— 
Сроки сжаты, сев не ждет!

Организованно идет сев зерновых в совхозе «Замарайка», Серовского района. Тракторный 
агрегат Николая Козина, например, ежедневно выполняет на севе по полторы нормы в смену, 

Снимок И. Исакова.
☆

Добровольцы
Директор Сысертской МТС тов. 

Малышев позвонил в райком пар
тии и сказал:

'■— Безотлагательно нужны при
цепщики. Погода установилась, а 
из-за недостатка людей у нас 
тракторы простаивают.

Через час об этом разговоре 
стало известно в райкоме комсо
мола. Секретарь райкома Коляс
ников немедленно связался по 
телефону с секретарями несколь
ких комсомольских организаций 
города. И к 10 часам утра в рай
ком явилось шестеро доброволь
цев. Пришли Илья Кузнецов, печ
ник из Верхней Сысерти, коно- 
возчик Николай Кадников, ком
сомольцы Вадим Королев и Ва
лентин Пешков, Анатолий Кузь
миных и Алексей Потаскуев.

Вот это
Тугулымская партийная органи

зация поставила перед трудящи
мися района задачу — вывезти 
весной на поля колхозов 50 тысяч 
тонн перегноя. Не удобришь хо
рошенько почву — не видать вы
сокого урожая.

В числе первых откликнулись 
на призыв комсомольцы и моло
дежь. На Заводо-Успенской бу
мажной фабрике комсомольцы 
создали специальную бригаду из 
восьми молодых рабочих и двух 
шоферов. В последних числах ап
реля на двух грузовых автомоби
лях бригада прибыла на работу в 
колхоз «Путь коммунизма». С 
первого же дня комсомольцы го
рячо взялись за работу. По 25—27 
рейсов делали они от складов 
на поля, отправляя в день по 
75—80 тонн удобрений. Немного 
прошло времени, а комсомольцы 
уже вывезли более 300 тонн пе
регноя. Вот это настоящая дело
вая помощь колхозу!

Возглавляет бригаду комсомо
лец Геннадий Ваганов. Из юно
шей он один в бригаде, не счи
тая шоферов Георгия Чашкова и 
Виктора Герасимова. Остальные 
члены бригады — девушки: Лидз

Встретить добровольцев при
ехал секретарь комитета ВЛКСМ 
МТС Волков. Крепко пожал всем 
руки.

— Сейчас же и поедем, как 
только подойдет машина. Вас с 
нетерпением ждут наши механи
заторы и колхозники. С кварти
рами, питанием и постельными 
принадлежностями все устроено,— 
сказал он.

Вскоре же подошла машина из 
МТС. Будущие прицепщики бы
стро заняли места. Сигнал — и 
машина тронулась.

В тот же день после инструк
ционных занятий комсомольцы 
уехали на работу в колхоз имени 
Сталина.

В. КУЗЬМИЧЕВ.
Сысерть.

помощь!
Гордиевских, Зоя Кокшарова, Та
мара Вяткина, Тамара Ильина, 
Ольга Важенина, Инна Вронских, 
Зоя Васильева. Коллектив подо
брался дружный, работящий.

На днях я побывал в этой 
бригаде, побеседовал с комсомоль
цами. Они высказали желание 
обратиться с призывом через рай
онную газету ко всем комсомоль
цам и молодежи — пусть все по
следуют примеру заводоуспенцев, 
создают такие же бригады.

Резкой критики заслуживает 
позиция Тугулымского райкома 
комсомола. Секретари райкома 
тт. Перунова и Медведев-а ниче
го не знают и не ведают об ини
циативе комсомольцев бумажной 
фабрики, хотя в их помощи 
бригада серьезно нуждалась в 
первые дни работы в колхозе.

Ничего не предпринимает рай
ком и для того, чтобы подобные 
бригады были посланы в другие 
колхозы. Такая беспечность в го
рячую пору весенних полевых ра
бот непростительна.

К. БЕРСЕНЕВ, 
секретарь Тугулымского 

райкома КПСС по зоне 
К армянской МТС.

Трактористы 
поднимают целину

В колхозах зоны Байкаловской 
МТС, Краснополянского района, 
все шире развертываются поле
вые работы. Дождливая погода 
мешает полным ходом вести 
весенний сев, но механизаторы не 
теряют даром ни одного часа. 
Идет подборонка зяби и озимых 
посевов. Трактористы добиваются 
высокой производительности на 
подъеме целинных земель.

МТС по плану должна освоить 
869 гектаров новых земель. План 
близок к завершению. 600 гекта
ров уже продисковано, подготов
лено к вспашке.

Хорошо работают на целинных 
землях комсомольцы и молодежь. 
В колхозе «Социализм» бригады 
трактористов Леонида Иванова и 
Федора Пелевина подготовили 
для посева пшеницы и многолет
них трав около ста гектаров це
лины. В колхозе имени Свердло
ва на освоении целины работают 
три тракторные бригады — Яко
ва и Дмитрия Решетниковых и 
Михаила Трапезникова. Они вспа
хали и подготовили для посева 
157 гектаров целины.

Позаботились трактористы и о 
том, чтобы колхоз укрепил кор
мовую базу для животноводства. 
Вблизи скотных дворов они вспа
хали под кормовую капусту и си
лосные культуры 14 гектаров но
вых земель.

Довольны руководители МТС 
молодым бригадиром трактори
стов Дмитрием Решетниковым. 
Все, что делает его бригада, по
лучает оценку «отлично».

Всему коллективу МТС стало 
известно в эти дни о трудовых 
успехах молодых трактористов 
Олега Гуляева и Михаила Остар- 
кова. Получив новую машину 
«С-80», они быстро ее освоили и 
добились небывало высокой вы
работки. Тяжелыми дисковыми 
боронами за короткий срок они 
разделали ЗОЭ гектаров целины.

В. ИГНАТЬЕВ.

ПРИКАЗ
Министра Обороны Союза ССР
9 мая 1954 г. №

Товарищи солдаты и матросы, сержанты и старшины!
Товарищи офицеры, генералы и адмиралы!
Сегодня исполнилась девятая годовщина со дня победоносного 

окончания Великой Отечественной войны Советского Союза против 
гитлеровской Германии.

Девять лет тому назад советские Вооруженные Силы, совместно с 
войсками наших союзников в борьбе против гитлеровской Германии, 
одержали всемирно-историческую победу.

В Великой Отечественной войне личный состав Советской Армии и 
Военно-Морского Флота проявил беспримерный героизм и высокое 
воинское мастерство, верность воинскому долгу и беспредельную пре
данность своему Отечеству.

Министр Обороны Союза

62 г. Москва
Поздравляю весь личный состав Вооруженных Сил с Днем Победы 

и в ознаменование этого исторического дня приказываю:
Сегодня, 9 мая, произвести салют в столице нашей Родины—Москве, 

в столицах союзных республик и в городах-героях: Ленинграде, Сталин
граде, Севастополе и Одессе—тридцатью артиллерийскими залпами.

Да здравствует наша социалистическая Родина!
Да здравствует могучий советский народ и его доблестные Вооружен

ные Силы!
Да здравствует Советское Правительство!
Да здравствует Коммунистическая партия Советского Союза — 

вдохновитель и организатор всех наших побед!
Вечная слава героям, павшим в боях за свободу и независимость 

нашей Родины!

ССР Маршал Советского Союза Н. А. БУЛГАНИН,



ОБСУЖДАЕМ СТАТЬЮ «ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР»

ВСЕГДА ПОМНИТЬ ОБ ИНТЕРЕСАХ МОЛОДЕЖИ

Быть другом
О формализме в комсомольской 

работе говорят очень часто, од
нако оказенивание живого дела 
еще встречается в организациях 
ВЛКСМ. Его корень — в нетвор
ческом подходе многих комсомоль
ских активистов к руководству 
организациями, в увлечении раз
ного рода заседаниями и со
браниями в ущерб воспитатель
ной работе.

Как, например, проходят ино
гда собрания? Скучно, неинтерес
но, комсомольцы с нетерпением 

ждут одного — конца. Так полу
чается тогда, когда, увлекшись 
заседательским ритуалом, подго
товив заранее пространные речи 
выступающих в прениях, забы
вают, что самое главное — по
ставить на обсуждение вопросы, 
волнующие комсомольцев. А ведь 
только тогда и не нужны ни
какие шпаргалки, юноши и де
вушки! будут выступать сами, 
говорить о том, что у них на
болело.

Мы стараемся подобрать инте
ресную повестку дня. Перед тем, 
как проводить собрание, члены 
комитета, группорги, другие ак
тивисты собираются вместе и ре
шают, какие вопросы выносить 
на обсуждение.

Это дает своп результаты. Так, 
например, на собрании, где мы 
обсуждали, что должна сделать 
комсомольская организация для 
улучшения работы станции, мно
гие комсомольцы выступили с хо
рошими предложениями, решили 
организовать комсомольско-моло
дежные пакгаузы, начать между 
ними социалистическое соревно
вание, проводить комсомольские 
рейды, которые должны вскры
вать и устранять все помехи в 
продвижении грузов для народно
го потребления, и т. д.

На следующем комсомольском 
собрании мы сообщили, как вы
полняется это решение, внесли в 
него некоторые дополнения.

Ничто так не губит живую ра
боту, как администриро!вание.

Комсомольское взыскание — 
тоже средство воспитания, но 
крайнее и далеко не единствен
ное, о чем часто забывают вожа
ки молодежи. А ведь лучше просто 
побеседовать с комсомольцем по 
душам, убедить его. Надо только 
не жалеть для этого времени.

Две наши комсомолки — Н. 
Ананьина и Л. Новоселова учи-

В погоне за „масштабностью“
Недавно мне пришлось беседо

вать с секретарем комсомольской 
организации одной из групп на
шего института. Он только что 
вышел из комитета ВЛКСМ и в 
раздумье проговорил:

— В комитете еще чувствуется 
какая-то жизнь, а пройдешь по 
группам — тишина. Как будто в 
них не комсомольцы учатся, а 
старички...

К сожалению, приходится со
гласиться с мнением товарища, 
так как в большинстве групп на
шего института действительно не 
чувствуется молодого задора, не 
видно комсомольской работы. 
Комсомольцам групп скучно и они 
живут как-то сами по себе.

Кто в этом виноват? По-моему, 
главным недостатком нужно счи
тать го, что на воспитательную 
работу со студентами в группах 
обращают очень мало внимания. 
Взять хотя бы комсомольские по
ручения, благодаря которым ком
сомолец приобщается к жизни ор
ганизации. Кто их выполняет в 
группе? Единицы. Остальные, как 
правило, ничем не занимаются. 
Получается, что некоторые чле
ны ВЛКСМ свое пребывание в 

и советчиком
лись в девятом классе школы ра
бочей молодежи. Потом, испугав
шись трудностей, решили бросить 
школу. Члены комитета погово
рили с ними и! доказали, что они 
поступили неправильно, догово
рились, чтобы девушкам помогли 
наверстать упущенное. И наобо
рот, там, где мы пытались воз
действовать без серьезной, глу
бокой беседы, нажимом, — успе
ха не было: многие комсомоль
цы перестали посещать занятия.

Не должно быть администри
рования и в подборе поручений 
для комсомольцев. Мы прежде 
всего интересуемся, что волнует 
комсомольца и даем ему поруче
ние по душе. Вот уже второй год 
по своему желанию работает 
пионервожатой в подшефной шко
ле М. Цалпан. Она любит свое 
дело, умеет заинтересовать детей. 
Недавно комсомолка А. Калинина 
также попросила послать ее пио
нервожатой в школу. Комитет 
удовлетворил и ее просьбу.

Но бывает и другое: решение 
примут, поручение подберут, а о 
контроле забывают. Встречается 
это нередко и у нас.

Некоторые комсомольские ак
тивисты склонны объяснять все 
недостатки в работе тем, что ком- 
сомольцы-де не активны, трудны 
на подъем и т. д. Это гнилое и 
вредное мнение. Наши комсо
мольцы часто сами подталкивают 
комитет ВЛКСМ, требуют от него, 
чтобы он по-настоящему органи
зовывал быт, отдых молодежи, 
заботился о ее производственных 
нуждах.

В комсомольской работе очень 
важно, чтобы члены комитета, 
активисты были настоящими 
друзьями, советчиками молодежи. 
Стоит активисту зазнаться, и он 
потеряет всякий авторитет. По
учительный случай произошел у 
нас. Нину Алимову все знали как 
хорошую активистку, деятельно
го члена комитета. Молодежь ее 
уважала. Но вот на отчетном со
брании Алимова, вместо того, 
чтобы признать критику в ее 
адрес, стала оправдываться, пове
ла себя высокомерно. Ее не из
брали в комитет. Много труда 
стоило девушке, чтобы вернуть 
утраченное доверие комсомольцев.

В. РУССКИХ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
станции Свердловск-товарная.

комсомоле отмечают только тем, I 
что платят членские взносы.

Мне кажется, что оживление 
комсомольской работы в вузе 
нужно начинать с групп. Ведь в 
этом небольшом коллективе луч
ше всего можно узнать друг дру
га, положительные и отрицатель
ные стороны каждого комсомоль
ца, поручить ему дело, которое 
он мог бы выполнить с душой, 
раскрыв все свои способности.

Очень многое, конечно, зависит 
в этом случае от группорга. У нас 
же группоргами выбираются под
час случайные люди. Так, напри
мер. только несерьезным отноше
нием к выборам вожака можно 
объяснить, что группоргами ста
ли Усолкин, студент группы 
ГИ-51-П2, или Кипнис, студент 
группы ГИ-51-ОР1. Первый не
прочь выпить, а его избирают 
группоргом второй год! Второй 
вообще незаметен в группе, дер
жится обособленно от товарищей.

Очень редко в группах прово
дятся интересные собрания. У нас 
почему-то принято увлекаться ги
гантоманией. Успеваемость и дис
циплину студентов зачастую об
суждают в масштабах курса или 
факультета. Докладчик «надер
гает» для своего выступления при

Почему на собраниях скучно
Вопросы, затронутые в статье 

«Откровенный разговор», давно 
волнуют не только многих комсо
мольских активистов, но и рядо
вых комсомольцев. В самом деле, 
почему на наших комсомольских 
собраниях бывает скучно?

На мой взгляд, дело в том, что 
на собраниях зачастую отсутст
вует настоящая критика. Часто 
сами комсомольцы бывают не до 
конца принципиальны, боятся пря
мо указать своим товарищам на 
их ошибки. Совсем недавно про
ходило собрание на первом кур
се английского факультета. Тему 
для него выбрали очень интерес
ную — «Нет предела силе чело
вечьей, если эта сила — коллек
тив». Но собрание получилось 
нудным, неинтересным. После ос
новного доклада начались пре
ния. в которых выступали одни 
лишь активисты — члены бюро и 
группорги. Говорили они по обя
занности, ради формы: приводили 
цифры, проценты успеваемости в 
группах. Ссылаясь на «местные 
факты», группорг Низгурецкая 
только и смогла заявить, что в 
группе плохой коллектив. А по
чему? Как сделать его хорошим— 
об этом ни слова. Ничего вразу
мительного не могла сказать и 
староста 14-й группы Краснопее- 
ва. А сказать можно было о 
многом. Ведь не секрет, что сту
денты Нестеренко, Кожевникова, 
Касимова, Русакова своей плохой 
учебой тянут назад весь коллек
тив курса. Неблагополучно об
стоит дело и с поведением неко
торых студентов. Но принципи
альной критики в их адрес на 
собрании не было слышно.

Не сумели дать собранию нуж

Многое зависит от секретаря
В нашем колхозе «Пионер» 

большая комсомольская организа
ция: девятнадцать юношей и де
вушек стоят в ней на учете. А 
интересных дел нет. И мне ка
жется, что во многом здесь ви
новат секретарь комитета ВЛКСМ 
тов. Койнов.

У нас часто говорят о том, что 
«надо воспитывать молодежь». Но 
дальше разговоров дело не идет.

Взять хотя бы политучебу. Весь 
год занятия проводились формаль
но; присутствует пять —- шесть 
комсомольцев, и это считается хо
рошо.

Между тем остальные, т. е. 
большинство, нигде не учились. 
Зачислили их в кружок по изуче
нию истории партии, а у них 
образование — 4—5 классов. 
Ясно было, что надо создать 
начальный политкружок для мо

меров из различных групп, снаб 
дит его цитатами и готов поднять
ся на трибуну. Его трудно бывает 
в чем-либо обвинить: ведь в вы
ступлении все верно. И, тем не 
менее, студентам скучно. Ведь все 
это они уже слышали не один раз.

Картина таких собраний вы
глядит обычно так: первые четы
ре ряда пустуют, зато в другом 
конце зала теснота. На «галерке» 
читают художественную литерату
ру, переговариваются на какие 
угодно темы. Не видно ни горя
щих живым интересом глаз, не 
слышно в перерывах звонких 
комсомольских песен.

Разумеется, нельзя сводить все 
собрания к групповым, но не 
нужно разрешать волнующие всех 
темы только на курсовых или фа
культетских собраниях, где о них 
говорят «вообще». Иногда даже 
интересные темы собраний, такие, 
как «Все ли комсомольцы на са
мом деле или только комсомоль
ца корчат», «Коммунизм — это 
молодость мира и его возводить 
молодым», наши докладчики, на
пичкав цитатами и цифрами, 
делают скучными, не захваты
вающими. С трибуны нередко 
несутся никого не греющие шаб
лонные призывы.

ное направление и члены комсо
мольского бюро. Они не знают 
жизни комсомольских групп, су
дят о ней по словам группоргов, 
а это приводит к печальным по
следствиям. Так, на первом курсе, 
в пятнадцатой английской группе, 
не велось никакой комсомольской 
работы. Сам группорг не был при
мером для комсомольцев. И все 
это выяснилось лишь в конце 
года, потому что факультетское 
бюро верило этому очковтирате
лю, не нарушало с ним приятель
ских отношений.

Несколько слов хочется сказать 
и о подготовке к собраниям. 
Накануне собрания первокурсни
ков амглийского факультета со
стоялось специальное заседание 
бюро. Но о чем говорилось на 
нем? Группоргам категорически 
объявили, что они обязаны вы
ступить. Далее начали об
суждать второстепенные вопросы: 
говорили о том, что надо подго
товить стол с красной скатертью, 
графин с водой, стакан и так да
лее. На этом вся подготовитель
ная работа закончилась.

Только после настоящей подго
товки наши собрания будут инте
ресными. Тогда председательст
вующему не придется спрашивать: 
«Кто будет записываться в пре
ния?» А казенная подготовка со
брания всегда приведет к тому, 
что комсомольцы или промолчат, 
или же начнутся те жиденькие, 
обтекаемые «выступления», о ко
торых говорилось выше.

д. козикис, 
студент первого курса 

Свердловского института 
иностранных языков.

лодых колхозников. А тов. Кой
нов не захотел лишних хлопот, 
примирился с тем, что «кое-кто 
учится», и своим безмятежным 
спокойствием расхолодил осталь
ных членов комитета.

Не чувствуется у нас единого 
комсомольского коллектива, когда 
заходит речь о колхозных делах: 
каждый по-своему, в одиночку бо
леют комсомольцы за производ
ство. И опять-таки, на мой 
взгляд, большая доля вины за это 
ложится на секретаря. Ведь это 
его дело — сплотить комсомоль
цев в дружную семью, которой 
дороги интересы колхоза, поли
тический и культурный рост каж
дого молодого колхозника.

И. КОРЯКИН, 
заведующий Кокуйской избой- 

читальней.
Талицкий район.

Увлечение масштабностью отно
сится не только к собраниям, но 
и к другим мероприятиям, прово
димым комитетом комсомола. 
Примером могут служить чита
тельские конференции.

Живой работе в группах во 
многом мешает бюрократизм, ко
торого мы еще очень часто не 
можем избежать. Как, к приме
ру, у нас разбираются персональ
ные дела? Прежде чем решение 
группы утвердят в райкоме ком
сомола, его разбирают на курсе, 
разрешают на факультете, ут
верждают на комитете комсомо
ла. Дела, которые имели горячий 
интерес для групп и курсов в 
данный момент, через определен
ный период теряют свою остроту. 
А ведь персональные дела ре
шаются у нас, в лучшем случае, 
за месяц, а иногда этот период 
разбирательства затягивается до 
полугода.

Мы не раз обращались в Ле
нинский райком ВЛКСМ с прось
бой помочь нам решать эти дела 
более оперативно, но там не мо
гут помочь нам, ссылаясь на то, 
что нет директив свыше.

В. СУДЬБИН, 
студент Свердловского 

горного института.

В Президиуме 
Верховного Совета

СССР
Учитывая ходатайства граждан 

и общественных организаций о 
применении смертной казни к 
убийцам п в целях усиления ох
раны жизни граждан, Президиум 
Верховного Совета СССР распро
странил действие Указа Президи
ума Верховного Совета СССР от 
12 января 1950 года «0 приме
нении смертной казни к изменни
кам Родины, шпионам, подрывни
кам-диверсантам» на лиц, совер
шивших умышленное убийство 
при отягчающих обстоятельствах.-

Армия победителей
(СТИХИ ИЗ ЦИКЛА) 

Возвращаются 
танки

В промасленных комбинезонах 
Лежат танкисты на броне.
Сбавляя скорость на уклоне, 
Помчался танк по целине.

Видать, ребята притомились, 
Жара — ну как тут не устать, 
Они лежат, как будто силясь 
Весь танк до гусениц обнять...

Поют девчата голосисто
У потревоженной реки.
Не отрываясь, на танкистов 
Они глядят из-под руки.

Как не глядеть? —
Ведь это чаще
Народ веселый, молодой 
И поголовно работящий. 
И непременно боевой...

Танкисты потирают руки, 
Сдвигают шлемы набекрень, 
Когда в распахнутые люки 
Бросают девушки сирень.

Кругом привычно и знакомо — 
Все то, чем с детства ты 

живешь.

От стрельбища до танкодрома 
Качнулась бронзовая рожь.

И по равнине золотистой 
Несется в отблесках огня 
Страны железное единство — 
Сирень и грозная броня.

В учебной 
разведке

Как медленно туча ползет!
Другой бы от злости заплакал: 
По звездочке с неба крадет, 
А мне б — на луну заплату. 
Скорее бы в штаб доложить, 
А луна заходить не хочет... 
Как мог я когда-то любить 
Эти

лунные 
ночи!

В гвардейском, 
полку

Танки мчатся по дороге пыльной, 
Прокатился грохот и умолк, —

Третий день на съемках 
кинофильма 

Занят наш видавший виды полк. 
В штыковую схватку у оврага 
Поднимает роту капитан. 
Мужество, 

решительность, 
отвагу

Люди переносят на экран. 
Корпусные ухают басисто, 
Пехотинцы по полю бегут... 
Нету тут заслуженных артистов, 
А бойцы заслуженные — тут.

Мих. НАЙДИЧ, ’



ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Разве не приятно ранней весной, обедая, положить в тарелку 
только что сорванный огурец! В детских садах и столовых Исов- 
ского прииска они появились еще в начале апреля.

НА СНИМКЕ: П. Е. Автушко и агроном комсомолка Татья
на Ковяткина обирают огурцы в подсобном хозяйстве приискового 
управления. Снимок М. Просвирнина.
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Тайное венчание

Мы, комсомольцы, студенты 
второго курса лечебного факуль
тета Свердловского медицинско
го института, решили помочь 
Свердловскому овогцесовхоэу. С 
директором овощесовхоза тов. Па
новым мы договорились о работе.

Утром 25 апреля, несмотря па 
плохую погоду, весь курс собрал
ся полностью. У всех было при
поднятое настроение. Перед вы
ходом из института мы еще раз 
позвонили тов. Панову. Тов. Пэ
нов, не колеблясь, ответил: «Да, 
да, приезжайте: работу най
дем!» — и пообещал выслать к 
трамвайной остановке машины.

К сожалению, ни машин, ни 
провожатого до совхоза, распо
ложения которого мы не знали, 
на остановке не было. По те
лефону мы снова отыскали тов.

Панова и состоялся, примерно, 
такой разговор.

— Ах, машины! А ведь я со
всем забыл: они все в ходу...

— Ну что ж. скажите тогда хо
тя бы, как к вам пройти. Мы 
дойдем пешком. Была бы работа.

— Знаете что? Ведь сегодня 
воскресенье, да еще и дождь 
идет. Езжайте-ка лучше домой! 
Работы в такую погоду нет!

Разговор закончился. 150 чело
век несолоно хлебавши вынужде
ны были двинуться в обратный 
путь. Не по душе, видимо, при
шлась тов. Панову инициатива 
молодежи, попробовавшей сму
тить его тихую воскресную за
водь.

ЛЕВИН, УСТИНОВ, 
БУРДИН, СИМОНОВА, 

СМОТРОВ.

Пачку задушенных Нининых пи
сем Геннадий вез домой, в род
ную деревню Бруснята. Письма 
любимой девушки согревали пар
ня в армии, за тысячу километров 
от Урала.

С ними Геннадию было трудно 
расстаться даже сейчас, когда он 
вот-вот увидит Нину, скажет ей 
то, чего не выразишь на бумаге.

Геннадий и Нина встретились 
тепло. Случилось так, что они 
договорились больше не рас
ставаться.

На другой же день по .этому 
поводу начались толки. «Бог на
кажет! Без благословения роди
телей...» — шептались на зава
линках старухи, обращая взоры к 
куполу церкви.

— Мы ему, безбожнику, пока
жем, как иметь дело с Шелков- 
киными, — перекрестившись, по
клялись родители Нины — Яков 
Митрофанович и Зоя Поликар
повна.

Сначала молодые люди не при
давали этому значения: «Не ста
рое время, поговорят и переста
нут». Но старые обычаи живучи. 
Когда Геннадий и Нина осмели
лись показаться на глаза ста
рикам Шелковинным, те грубо вы
ставили их. Следующая встреча 
была «помягче», только Нина 
после нее была закрыта в чулане. 
Геннадий снова оказался на пра
вах жениха.

А невесту стали учить уму- 
разуму. В ход шли и кулаки, и 
самые «звучные», самые «внуши
тельные» слова. Для роли учите
ля Шелковкины избрали свою 
родственницу Марию Семеновну, 
известную в Бруснятах богомолку.

— Пойдешь венчаться! — уве
щевала тетка. — А то пеняй на 
себя.

Мария Семеновна несколько раз 
раскладывала перед глазами Ни
ны расшитые полотенца, салфе
точки и шторочки — приданое 
невесты.

— Попробуй, поживи без это
го... Вся деревня будет смеяться. 
Ведь жених-то гол, как сокол...

Под натиском тетки Нина все 
больше сдавалась и соглашалась.

— Да, куда я без' приданого.
Однажды, спрятав подальше 

комсомольский билет, она отпра
вилась к Геннадию. Упрашивать 
и уговаривать пришлось долго. 
Жених упирался. Ведь он никог
да даже не был в церкви. Всту
пив в комсомол, сам убеждал со
седских мальчишек и девчонок, 
что никакого бога нет, что рели
гия — это обман. И вот теперь 
ему самому предлагали просить 
счастья у господа-бога.

— Нет, не пойду, — отрезал 
Геннадий.

Но Нина не отступала. Она 
плакала, взывала к любви. Ген
надий был неумолим. Только когда 
невеста заговорила о приданом, 

о том, как трудно сразу завести 
все необходимое, он заколебался 
Уж очень Геннадию нравились до
машний уют, вышитые дорожечки 
и думочки, нарядная жена.

— Никто не узнает. Пойдем, 
когда стемнеет, — убеждала не
веста. — Да разве мы первые...

Геннадия победило приданое. 
Он дал согласие на тайное вен
чание.

...— С нами крестная сила и 
счастье! — невнятно бормочет 
поп, и дым от кадил застилает 
глаза нареченным. Они стоят чин
но, важно, с венцами на головах. 
Батюшка дает знак — и молодо
жены обмениваются кольцами, 
поп кивает на икону — Геннадий 
и Нина крестятся. Молиться их 
спешно обучила Мария Семенов
на. Она ловко и умело устроила 
не только это, но и все венчание. 
Батюшка-поп ради нее даже на
рушил церковный устав. Прежде 
чем начать церемонию венчания, 
церковники обычно требуют офи
циальное свидетельство о браке. 
У Геннадия и Нины такого сви
детельства не было. В день вен
чания они только оформили за
явление, значит, надо, было ждать 
еще неделю. Правда, молодые по
дождали бы и этого срока, но бе
да; через три дня наступал ве
ликий пост.

Из церковных ворот Геннадий и 
Нина выходили вечером, когда 
молодежь в клубе (он расположен 
рядом с церковью) смотрела ки
но, а пожилые люди разбрелись 
по домам.

Зашли к жениху, чокнулись за 
крепость супружеских уз, и Ма
рия Семеновна тотчас же отвела 
невесту в родительский дом. Нача
лись длительные приготовления к 
свадьбе. Варилась брага, срочно 
приобреталось недостающее при
даное.

Свадьбу отпраздновали громко. 
Разнаряженные дружки и свахи 
плясали на улице, собирали во
круг себя толпы народа. В дом 
Рушенцевых торжественно были 
перевезены открытые сундуки с 
приданым, и древние бабушки, 
рассевшись на завалинках, уже 
вздыхали с облегчением:

— Образумили молодых. Пра
вильные люди Шелковкины: с 
богом считаются...

В первые дни после свадьбы 
Геннадий боязливо притих, поч
ти не показывался на людях. Ему 
казалось, что кто-нибудь узнал о 
венчании. Но все было спокойно. 
Да и разве могли комсомольцы 
подумать, что культмассовик клу
ба, общественник Геннадий Ру- 
шенцев и окончившая десять 
классов Нина Шелковкина, счето
вод сельпо, как самые безволь
ные, темные люди попадут под 
влияние религиозных родствен
ников.

И, кажется, никто бы не по
тревожил молодоженов, если бы 
не та же Мария Семеновна. Сло

воохотливая родственница Шел-: 
ковкина не утерпела — пробол
талась.

Известие о тайном венчании 
быстро облетело всю деревню.; 
Тем не менее, может быть ника
кого грома и не было бы. Ведь 
не так давно в бруснягской церк
ви обвенчались две пары, в одной 
из которых был комсомолец Лео
нид Коптелов, в другой — комсо
молка Галина Битюгина. Все об 
этом знали, знала и комсомоль
ская организация.

«Что поделать. — рассудили 
комсомольцы. — Родители так 
хотят, а родителей уважать на
до». Сейчас Леонид спокойно жи
вет в соседней деревне, а Галина 
стала домохозяйкой. К ним пре
тензий никто не имеет.

А вот молодым Рутениевым 
«не повезло». Новый секретарь 
комсомольской организации Тама
ра Брусницына, узнав о венчании, 
взволновалась. Вытащила Рушен
цевых на комсомольское собрание:' 
Геннадий и Нина во всем призна
лись.

Как эго ни странно, но обсуж
дался поступок комсомольцев до
вольно спокойно. Многие на со-: 
брании высказывали сочувствие 
«пострадавшим», недоуменно раз
водили руками: а как же быть, 
если родители настаивают.

Рушенцевым вынесли строгий 
выговор с занесением в личное 
дело. Белоярский райком ВЛКСМ, 
учитывая, что факты венчания в 
Бруснятах участились, исключил 
их из комсомола.

Кажется, все правильно, и на 
этом следует поставить точку. Не
оспоримо, что Геннадий и Нина 
заслуживают строгого наказания.

Но будет ли этот случай поучи
тельным для молодежи Белояр
ского района? Послужит ли он 
поводом для развертывания ши
рокой антирелигиозной пропаган
ды? Едва ли.

Не первый месяц и не первый 
год подрастающее поколение в 
Бруснятах и близлежащих селах 
слушает звон церковного колоко-. 
ла, внийает бабушкиным сказкам 
о сотворении мира и Иисусе Хри
сте. И все потому, что в клубе 
бывает пусто, скучно. Лекцир, 
если они и читаются раз в пол
года, не волнуют слушателей, не 
разоблачают религиозный обман.

Комсомольцы вместе почти не 
собираются, не зажигаются инте« 
ресными делами, не ведут за со
бой молодежь. И трудно представ 
вить, что в такой обстановке вос
питаются люди, способные проти
востоять пережиткам старого.

Даже сейчас, после разбора 
персонального дела комсомольцев 
Рушенцевых, Белоярский райком 
ВЛКСМ серьезно не подумал, 
как, какими путями надо вести 
борьбу с влиянием церкви и от
сталых элементов.

В. ГУБАНОВА.

Два дневника Володи Панина
Когда отца девятиклассника Во

лоди Панина вызвали в школу 
№ 68, где учится его сын, он был 
искрение удивлен. Ведь Володя 
занимается прилично, плохих опе
нок не получает, по дисциплине 
тоже замечаний не имеет. Что же 
он такое натворил?..

Беседа с классным руководите
лем, однако, сразу приняла 
неожиданный и малоприятный 
оборот.

— Почему вы не следите за ус
певаемостью Володи, не подписы
ваете его дневник? — спросила 
Папина классный руководитель 
9 класса «б» Роза Лаврентьевна 
Лысова. — Ведь Володя очень 
плохо учится.

Отец растерянно смотрел на 
учительницу.

— Как же так? Я каждую неде
лю просматриваю его дневник и 
всегда подписываю. У него там 
почли сплошь «четверки». Кстати, 
там и ваша подпись стоит...

Пришла очередь удивляться 
классной руководительнице.

— У Володи, к сожалению, 
сплошные «двойки», а не «четвер
ки». Посмотрите сами по жур
налу...

Вскоре все разъяснилось. Ока
залось, что Володя Панин имел 

два дневника. В одном, настоя
щем, красовались бесчисленные 
«двойки», и Володя заботился, что
бы этот дневник отцу на глаза не 
попадался. В другом же дневнике 
стояли фальшивые хорошие оцен
ки, скрепленные подделанной Па
ниным подписью классной руко
водительницы. Вот этот-то дневник 
Володя и показывал своему 
отцу...

Возмущенная, классная руко
водительница разыскала Влади
слава Ковалева, секретаря комите
та ВЛКСМ школы, рассказала о 
поступке комсомольца Панина и 
предложила обсудить его посту
пок среди комсомольцев.

Ковалев вполне спокойно вы
слушал учительницу и по всему 
было видно, что слова ее не 
взволновали секретаря комитета.

Естественно, возникает вопрос, 
какими же делами могла быть за
нята комсомольская организация 
школы, для которой плохая учеба 
и недостойное поведение товарища 
не составляли предмета, достойно
го вжимания?

Когда комитет ВЛКСМ обсуж
дал пла<н работы на учеб
ную четверть, ребята высказыва
ли по этому поводу различные 
мнения. Решено было собраться 

через неделю еще раз, чтобы хо
рошенько продумать животрепе
щущие вопросы школьной жизни 
и отразить их в плане.

Но на сей раз на заседание 
комитета явился директор школы 
Г. Ф. Гринько и, вытащив из 
кармана смятую бумажку, прочи
тал составленный им самим план 
работы организации. Тут был 
перечень комсомольских собраний 
по параллельным классам, от
четы комсомольских групп об 
успеваемости и дисциплине и дру
гие мероприятия, весьма отдавав 
шие казенщиной и бюрократия- I 
мом и ничуть не похожие на жи
вые дела, которые способны за
жечь юные сердца.

Члены комитета переглянулись 
п приуныли. Не спорить же с ди
ректором! План был утвержден. 
Все знали заранее, как пройдут 
намеченные «мероприятия»: спер
ва получит слово «докладчик», а 
потом наступит молчание—желаю
щих высказаться по «затронутому | 
вопросу» не окажется. Тогда, что
бы выйти из неловкого положе
ния, председатель собрания нач
нет по очереди предлагать вы
ступить секретарям комсомоль
ских организаций классов. Кое- I 
кто нехотя скажет несколько об-1 

щих фраз — и на этом собрание 
окончится.

В школе настолько «заоргани
зовали» живые комсомольские де
ла, что комсомольцы стремятся 
избегнуть всякие собрания, зара
нее зная, что все сведется к «про
работке» за плохую успеваемость 
и дисциплину.

Не так давно учительская ком
сомольская организация школы 
решила по своей инициативе под
готовить для учащихся несколько 
докладов и бесед на интересующие 
ребят темы.

— Не надо, — сказал директор 
школы. — Мы лучше пригласим 
для этого квалифицированных 
лекторов.

По квалифицированные лекторы 
не были приглашены — ведь план 
мероприятий уже был составлен...

Между тем, участие комсомоль
цев-учителей могло бы оживить 
работу ученической комсомольской 
организации. Об этом свидетель
ствует опыт комсомольского со
брания восьмых классов, подготов
ленного молодыми учителями 
Юрием Николаевичем Гольм и 
Маргаритой Константиновной Сы- 
роежкиной. Тема собрания — о 
комсомольском долге — нашла го
рячий отклик у ребят, потому что 
в своем выступлении 10. Н. Гольм 
отталкивался от конкретных фак
тов, имевших место в восьмых 
классах. Свыше пятнадцати ком

сомольцев пожелали выступать — 
небывалая доселе активность! Но 
ни директор, ни завуч не пришли 
на это собрание. «Секрет» — как 
удалось достичь этой активности— 
им остался неведом. А секрет 
прост — на собрании не было чте
ния нотаций, скучных назиданий, 
а был живой обмен мнениями на 
взволновавшую всех тему.

К сожалению, это интересное 
собрание так и осталось единст
венным в своем роде. Комсомоль
ская жизнь в школе протекает 
серо, скучно, без «живинки». Не 
удивительно, что учащиеся в та
кой обстановке потеряли вкус и 
интерес к комсомольской работе; 
делают лишь «запланированное» 
да и то после неоднократных на
поминаний старших. Вот потому-, 
то комсомольцы и не нашли 
нужным обсудить позорящий зва
ние члена комсомола поступок 
Володи Панина.

XII съезд ВЛКСМ призвал ком
сомольские организации не жалеть 
времени и сил для работы в шко
ле, помогать учительству приви
вать детям трудолюбие, стремле
ние к знаниям, бережное отноше
ние к общественной собственно
сти, честность, правдивость. В 
школе № 68 пока еще слишком 
мало делается для того, чтобы 
выполнить это указание.

Т. ДЫНИ НА,
г. Свердловск.



На Женевской совещании

-СЕГОДНЯ ЭСТАФЕТА- 
имени газеты „Уральский рабочий“

3 и 4 мая на Женевском сове
щании министров иностранных 
дел продолжалась общая дискус
сия по корейскому вопросу. По
скольку никто из участников со
вещания не записался для вы
ступления в прениях на 5 и 6 мая, 
было решено использовать эти 
дни для неофициальных бесед с 
целью сближения различных то
чек зрения.

Часть делегации заняла в ко
рейском вопросе позицию, явно 
противоречащую интересам на
рода Кореи и упрочения мира. 
Эта часть делегаций, ведущую 
роль в которой играют предста
вители США, выступает против 
предложений правительства Корей
ской Народно-Демократической 
Республики, внесенных на совеща
нии министром иностранных дел 
КНДР Нам Иром. Предложения 
Нам Ира предусматривают про
ведение общекорейских выборов, 
свободных от всякого иностран
ного вмешательства, осуществле
ние мер по установлению и раз
витию экономических и культур
ных связей между Северной и 
Южной , Кореей, а также вывод из 
Кореи в шестимесячный срок всех 
иностранных войск.

Такой план окончательного мир
ного урегулирования корейского 
вопроса вполне реален и получил 
заслуженную поддержку широких 
кругов мировой общественности. 
Но правящие круги США не про
являют заинтересованности, в мир
ном объединении Кореи в неза
висимое демократическое государ
ство, и государственный секретарь 
США Даллес, а также лисынма- 
новский представитель Бьон Йон 
Тэ отвергли предложения КНДР. 
На заседаниях 3 и 4 мая такую 
же линию проводили делегаты 
Греции, Канады, Голландии. Их 
выступления характерны тем, что

ВОЛОКИТЧИКИ
В кабинет секретаря комитета 

ВЛКСМ Свердловского подшип- 
никово-го завода тов. Свистунова 
вошли юноши. Оба они были 
членами заводской футбольной 
команды.

— Наступает спортивное лето, 
товарищ секретарь, пора бы 
команду собирать и трениро
ваться.

Прежде чем ответить комсо
мольцам, тов. Свистунов погрузил
ся в долгое раздумье. А подумать 
ему было над чем....

Не только футбольной команды 
нет пока на заводе, не начали 
еще тренировок и легкоатлеты.

Сегодня проводится традицион
ная эстафета имени газеты 
«Уральский рабочий». Ежегодно 
в этом первом летнем со
стязании заводские легкоатлеты 
принимали старт со спортсменами 
других коллективов. Нынче комам- 
да для участия не подготовлена, 
она не будет выступать на со
стязаниях...

На заводе не работает регу
лярно ви одна.спортивная сек
ция. За последние четыре месяца 
комсомольцы не сдали ни одной 
из норм комплекса «Готов к тру
ду и обороне СССР». Прежде не
плохо выступали, в состязаниях 
заводские волейболисты, но они 
еще осенью прошлого года пре
кратили свои тренировки...

— Да, пожалуй, надо соби
рать, — после долгого раздумья 
ответил спортсменам Свистунов.

Пэ неуверенному тону секрета
ря юноши поняли, что комитет еще 
не «раскачался» и вряд ли быстро 
поможет собрать команду.

Не раз комсомольцы-активисты, 
желавшие заняться спортом, на
талкивались на упорное равно
душие со стороны комитета

в них нет и намека на какие-либо 
предложения, которые помогли бы 
окончательному урегулированию 
корейского вопроса. Они свели 
свои речи к попыткам оправдать 
американскую интервенцию в Ко
рее и нападкам на политику Со
ветского Союза, Народного Китая 
и Корейской Народно-Демокра
тической Республики. Плану вос
становления национального един
ства Кореи, предложенному Нам 
Иром, они попытались противо
поставить незаконные резолюции 
Генеральной Ассамблеи ООН по 
корейскому вопросу, принятые в 
свое время по указке США и без 
представителей корейского на
рода.

Несостоятельность позиции про
тивников мирного урегулирования 
корейского вопроса успешно дока, 
зали в своих выступлениях 3 мая 
министры иностранных дел Ко
рейской Народно-Демократиче
ской Республики Нам Ир и Ки
тайской Народной Республики 
Чжоу Энь-лай. Они напомнили, 
что линия США и лисынманов- 
цев на совещании имеет целью 
распространение на Северную Ко- 
рею антинародного режима, су
ществующего в Южной Корее. 
Нам Ир указал, что великим дер
жавам следовало бы по взаимно
му согласию взять на себя опре
деленные обязательства, обеспе
чивающие мирное развитие Кореи 
и невмешательство в ее внутрен
ние дела. «Если урегулирование 
корейского вопроса будет предо
ставлено самим корейцам и бу
дет устранено иностранное вме
шательство в наши внутренние 
дела, — заявил представитель 
КНДР, — то можно не сомне
ваться, что корейский народ най
дет в себе достаточно сил и ре
шимости, чтобы справиться со 

| всеми трудностями и создать еди

ВЛКСМ. Тов. Свистунов и от
ветственная за спортивно-массо
вую работу член бюро заводского 
комитета ВЛКСМ тов. Фадеева 
прекрасно понимают, что надо 
сделать для развертывания физ
культурного движения на заводе.

Нельзя сказать даже, что они 
только понимают и ничего не 
делают. На заводе проводились 
комсомольские собрания, выноси
лись хорошие решения. Напри
мер, записан пункт о проведений 
межцеховых соревнований по лы
жам, конькам, хоккею, о мас
совой сдаче зимних норм ПО. 
Но беда в том, что дальше реше
ний комитетчики ничего не видят. 
Поговорят — решат — подошьют 
решение к делу и... забудут. 
Такой маршрут совершило реше
ние о зимних межцеховых состя
заниях. Такой путь, к сожалению, 
у многих хороших решений, на
правленных на дальнейшее разви
тие спорта на заводе.

На последнем заседании бюро в 
апреле снова говорили о спорте. 
Тов. Фадеева предложила силами 
комсомольцев соорудить к началу 
летнего сезона четыре волейболь
ных площадки. Хорошее предло
жение. У молодежи завода волей
бол очень популярен. Но снова ре
шение записали, подшили к де
лу, но настоящего дела так и 
нет; прошел апрель, а к строи
тельству спортивных площадок 
еще не приступили. И виноваты в 
этом только комсомольские руко
водители, не сумевшие органи
зовать коллектив.

Принимать решения на бумаге 
и не выполнять их вошлэ в 
систему работы комитета ВЛКСМ. 
Излишняя бумажная волокита, 
формализм в работе нашли до
стойное осуждение на XII съезде 
комсомола. Тт. Свистунов и Фа

ное, независимое, демократическое 
государство».

Представитель Китая Чжоу 
Энь-лай напомнил в своей речи, 
что по вине США до сих пор не 
разрешен вопрос о 48 тысячах 
северокорейских и китайских 
военнопленных, насильственно за
держанных американскими и 
южнокорейскими властями.

По оценке иностранных, в том 
числе американских обозревателей, 
положение в Женеве сложилось 
совсем не так, как хотелось пред
ставителям США.

В частности, Женевское сове
щание еще не приступило к об
суждению вопроса о восстановле
нии мира в Индо-Китае, а из со
общения зарубежной печати уже 
известно, что американские пла
ны расширения войны в Юго- 
Восточной Азии натолкнулись на 
противодействие даже со стороны 
правящих кругов западных дер
жав — партнеров США. «План 
Даллеса, — писала недавно аме
риканская газета «Нью-Йорк 
тайме»,—фактически не пользует
ся поддержкой ни одной делега
ции на совещании в Женеве».

Важной стороной совещания в 
Женеве является огромный рост 
международного престижа Китая 
и Северной Кореи. Швейцарская 
газета «Базлер нахрихтен» ука
зывает, что участие Китая делает 
Женевское совещание «историче
ским событием» и что «урегули
рование проблем Юго-Восточной 
Азии не имело бы никаких пер
спектив без участия Китая»,

А. АЛЕКСАНДРОВ.

деева знают об этом, но не де
лают для себя нужных выводов 
из решений съезда.

Тов. Свистунов часто жалуется 
на отсутствие помощи в организа
ции спортивной работы. Помощи 
не нужно ждать, ее нужно искать 
у комсомольцев завода, которые 
с удовольствием примут участие 
в любом хорошем деле.

На Свердловском подшипнико
вом заводе работают сотни юно
шей и девушек. В свободное вре
мя они с удовольствием занялись 
бы спортом. Помочь им организо
вать физкультурную работу обя
зан спортивный сектор комитета 
ВЛКСМ.

Почему бы на заводе не орга
низовать пропаганду спорта: 
устроить встречи молодежи с из
вестными спортсменами города, 
показательные выступления луч
ших физкультурников, организо
вать просмотр спортивных кино
фильмов, позаботиться о нагляд
ной агитации. Лучшей про
пагандой спорта являются хоро
шо организованные состязания 
физкультурников. Но об этом не 
хотят подумать комсомольские 
руководители. Надо организо
вать летнюю спартакиаду за
вода, включить в нее состяза
ния по бегу, прыжкам, стрельбе, 
метанию гранаты, плаванию, во
лейболу и другим видам спорта. 
Учредить переходящий приз луч
шему цеху, премии за спортивные 
рекорды завода.

Все это будет возможным лишь 
тогда, когда работники комитета 
комсомола изменят стиль своей 
работы, перейдут от слов к делу, 
перестанут выступать в роли бол
тунов.

в. баканов.

Сегодня в 12 часов на площа
ди имени 1905 года будет дан 
старт восемнадцатой массовой 
весенней эстафете имени газеты 
«Уральский рабочий». Эта эста
фета является смотром готовно
сти физкультурных организаций 
к летнему спортивному сезону. 
Сегодня юноши и девушки про
демонстрируют свое спортивное 
мастерство, высокую физиче
скую закалку.

В эстафете участвуют коман
ды физкультурных организаций, 
учебных заведений, спортивных 
обществ и коллективов города 
и области. Эстафета проводится 
по трем группам: в первую вхо
дит двадцать коллективов,

По горизонтали: 1. Воинское 
звание, 5. Управление факульте
та, 6. Предмет торговли, 8. Вал в 
машине, 11. Каркас, 14. Большая 
гребная шлюпка, 15. Название 
журнала, 16. Вечер с танцами, 17. 
Система револьвера, 20. Вид транс
порта, 22. Пейзаж, 24. Влажный 
газ, 25. Насекомое, 27. Знамени
тый композитор, автор оперы 
«Лоэнгрин», 28. Слой, 31. Иссле
дователь Арктики, 33. Театраль
ное объявление, 34. Развалина, 
35. Старинный город в Польше, 
36. Чьи-нибудь убеждения, 37. По
чинка, 38. Совершенное воплоще
ние чего-нибудь, 39. Центр ку
старного . живописного промысла 
в СССР, 40. Фотографический 
проявитель, 41. Плод кустарнико
вых растений, 44. Правда, 45. При
ток Волги, 47. Имя комсомолки- 
героини, 49. Часть лица, 51. Упол
номоченный, 53. Немецкий компо
зитор XIX века, 55. Уплотненный 
округлый кусок, 57. Разрушитель 
культуры, 58. Очертания предме
та, 59. Приспособления для еды, 
62. Сорт яблок, 64. Карболовая 
кислота, 65. Часть передающей 
или приемной радиоустановки, 
66. Зубатый кит.

По вертикали: 1. Сцена на ки
нопленке, 2. Место косьбы, 3. Та

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ
В № 51. КРОССВОРД. По го

ризонтали; I. Кук, 3. Кильватер, 
7. Курс, 9. Пикет, 10. Ринг, 12. 
Каток, 13. Удача, 14. Аврал, 17. 
Сквер, 21. Колос, 23. Фордевинд, 
24. Дупло, 27. Агент, 29, Атлас, 
32. Барон. 33. Сукно, 36. Ран
гоут, 37. Сноха, 39. Тент, 40. Се
ра, 41. Осот, 42. Натр, 44. Мит, 
45. Лье, 46. Рион, 47. Титр, 49. 
Хлор, 50. Пакт, 51. Центр, 53. 
Баритон, 55. Токио. 57. Таран, 
58. Ганна, 59. Якорь, 62. Эдикт, 
61. Аквамарин, 66. Парус, 67. 
Шторм, 70. «Искра». 73, Оклад, 
74. «Лакме», 75. Трен. 76. Есаул, 
77. Купе, 78. Аллегория, 81. Тын. 

команды которых показали луч
шие результаты в прошлой 
эстафете; вторая группа — все 
остальные коллективы города и 
области и третья — юные 
спортсмены школ, учебных за
ведений трудовых резервов.

Впервые в состязаниях нынче 
будет участвовать сборная 
команда легкоатлетов областно
го совета «Колхозник». В ее со
ставе выступят спортсмены кол
хоза имени Ленина, Тугулым- 
ского района, спортсмены-раз
рядники, члены сборной коман
ды легкоатлетов Центрального 
совета ДСО «Колхозник» Дю
ков (Махнево), Саранчин (Ачнт) 
и другие.

нец, 4. Химический элемент, 0. Ре
ка в СССР, 7. Птица, 9. Видспор- 
та, 10. Часть одежды, 11. Тяже* 
лая болезнь, 12. Место для мо
лотьбы, 13. Жидкость, 16. Выдаю
щийся русский полководец, 18. 
Группа близлежащих островов, 
19. Река в Африке, 20. Вид досок, 
21. Первая стадия коммунизма, 
23. Тиранство, 24. Положение, вы
ражающее закономерность. 26. 
Беспорядок, безвластие, 27. Крем 
для обуви. 28. Грубое короткое 
волокно, 29. Герой поэмы Пушки
на «Цыганы», 30. Узкая дорожка, 
32. Скрученная пряжа, 42. Пред
ставитель германского племени, 
промышлявшего грабительскими 
набегами в III веке нашей эры, 
43. Дерево, 46. Искусственное во
локно, 48. Представитель народа 
Кавказа, 50- Страна света, 52. 
Один из многочисленных отрост
ков волокон, образующих систему, 
которая управляет деятельностью 
организма, 54. Часть тела чело
века, 55. Представитель народа 
одной из республик СССР, 56. 
Земляная насыпь, 60. Река в Ази
атской части СССР, 61- Водное 
сооружение, 63. Бронированная 
машина, 64. Прогрессивный аме
риканский писатель.

Составил А. ЛЯПЦЕВ. 1

По вертикали: 1. Киль. 2. К?ра. 
3. Каюта, 4. Лапта, 5. Титул, 6. 
Розан, 7. Кокс, 8. Склеп. 10. Рай
он, 11. Галс, 15. Вода, 16. Айза, 
18. Кулон, 19. Комар, 20. Юннат, 
22. Орган, 24. Дистанция, 25. 
Штормтрап, 26. Форсалинг, 28. 
Транспорт, 30. Сарафан, 31. Ага, 
32. Бульдог, 34. Кабан, 35. Осетр, 
37. Старт. 38. Облик. 39. Тир, 
43. Рот, 48. Риф, 52. Терка, 53. 
Бэнка, 51. Набат, 56. Ордер, 60. 
Барс, 61. Каир, 63. Рулон, 65. 
Штрек, 66 Порт. 68. Море, 69. 
«Слава». 70. Идеал. 7!. Аллюр, 
72. Акция, 79. Ецот, 80. Озон.
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